
2ième dimanche ordinaire 14 janvier 2024

« Nous avons trouvé le Messie. »( J e a n
 

1 ,  3 5 - 4 2 )

Après plus de 2000 ans de christianisme, après bien
des recherches, après bien des interrogations, la
question se pose encore. Avez-vous trouvé le 
messie ? 
La question serait peut-être davantage :
« Avez-vous cherché le Messie ? » Ou bien ne serait-
ce pas plutôt la question
Suivante : « Quel Messie cherchez-vous ? » Le messie, un sauveur ! Le messie, un 
sauveteur ! Le messie, celui qui viendrait m’aider à régler tous mes problèmes, ou 
plutôt qui viendrait les régler à ma place. Un messie superman, un messie Batman, 
un messie de star wars. Mon accueil du messie dépend bien évidemment de 
l’image que je m’en fais.
Bien avant la venue de Jésus, le petit Samuel s’entendit appeler :
« Samuel, Samuel. » Il ne peut s’imaginer qu’un autre que le prophète dans la 
chambre à côté ne l’appelle. Celui-ci, après trois tentatives pour comprendre ce qui 
arrive, finit par saisir que c’est Dieu qui appelle. Il dira au jeune Samuel ; « la 
prochaine fois répond toi-même et dit »: « Parle, Seigneur, ton serviteur écoute. » 
Alors commencera la grande aventure du grand prophète que sera Samuel.
Aux disciples qui le suivent, à l’invitation de Jean Baptiste, le Seigneur leur dira « 
Qui cherchez-vous ? » Les disciples répondront assez naïvement : « Maître, où 
demeures-tu ? » Jésus leur dit : « Venez et vous verrez. » Ils l’accompagnèrent, ils 
virent et ils restèrent auprès de lui ce jour-là.
Comme pour le prophète Samuel, pour les disciples qui rencontrèrent Jésus ce 
jour-là, toute une aventure commençait. Ils ne se doutaient de rien. Ils ne pouvaient
pas imaginer un seul instant tout le changement, tout le bouleversement qui allait 
s’introduire dans leur vie. Même Pierre, dont l’évangile nous dit tout de suite après
ce premier échange avec Jésus, que celui-ci changea son nom de Simon à Képha, c’est 
à dire Pierre, ne pouvait penser un tel revirement.
La vie de ces hommes prendra une tout autre direction, simplement parce que 
ce jour-là ils ont suivi un appel de la part d’un baptiseur à qui ils avaient fait 
confiance. Jean Baptiste leur a dit : « Voici l’agneau de Dieu. » Ils l’ont cru. Ils ont 
cherché à voir. Ils ont suivi pendant quelques pas. Puis ce fut quelques jours et 
enfin ce fut toute leur vie qu’ils ont accepté de mettre à la disposition de celui 
qu’ils ont appris à connaître.
À partir du jour où un appel retentit en moi. À partir du moment où je 
commence à chercher. À partir du jour où j’accepte de le suivre, je ne peux plus 
revenir en arrière. J’ai fait la découverte de celui qui sera le centre de ma vie. Je 
le trouverai chaque jour sur mon chemin car je sais qu’il est présent dans mon frère, 
dans ma sœur, dans toute personne qui a besoin de moi aujourd’hui.

Jean-Jacques Mireault, ptre
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Lettre adressée aux jeunes à la recherche du bonheur
Le  pape  François  a  publié  une  belle  lettre  sur  le
bonheur, lettre reprise sur le site rouen.catholique,fr.
Il  écrivait  que,  même  si  nous  pouvions  avoir  des
défauts, être anxieux et même en colère, il ne fallait
pas  oublier  que  notre  vie  est  la  plus  grande
entreprise au monde. Il écrivait qu’être heureuse et
heureux signifiait  trouver la  force dans  le  pardon,

l’espoir dans les batailles,  la sécurité dans la phase de peur et l’amour dans la
discorde.

Le pape, dans toute sa sagesse, te suggère de non seulement célébrer tes succès,
mais aussi d’apprendre de tes échecs. Être heureux et heureuse, pour lui, n’est pas
une fatalité du destin, mais un exploit si tu sais voyager en toi-même. Être heureux
et heureuse, c’est traverser des déserts et y trouver une oasis au plus profond de
ton âme. C’est remercier Dieu pour le miracle de la vie. Être heureux et heureuse,
c’est pouvoir parler de soi et de reprendre confiance même dans la critique.

Être heureux et heureuse, enfin, c’est te laisser vivre la créature qui vit en toi, libre,
joyeuse et simple. C’est avoir la maturité pour pouvoir dire: « J’ai fait une erreur ».
C’est avoir le courage de dire: « Je suis désolé ». C’est avoir la sensibilité de dire: «
J’ai besoin de toi ». C’est avoir la capacité de dire: « Je t’aime ». 

Et  le  pape  François  souhaite  que  ta  vie  soit  un  jardin  d’opportunités  pour  le
bonheur, qu’elle soit une vie amoureuse de la joie au printemps et une amoureuse
de sagesse en hiver. Et, quand tu fais une erreur, recommence car tu réaliseras
qu’être heureux et heureuse,  c’est utiliser les  larmes pour irriguer la tolérance,
utiliser tes défaites pour entraîner ta patience, utiliser la douleur pour syntoniser
le plaisir, utiliser les obstacles pour ouvrir les fenêtres de ton intelligence.

N’abandonne jamais le bonheur, car la vie est un spectacle incroyable.

René Lefebvre

Hymne de l'Univers
Soleil et lune, bénissez le Seigneur !
Astres du ciel, bénissez le Seigneur !

Pluies et rosées, bénissez le Seigneur ! 
Souffles et vents, bénissez le Seigneur ! 

Feu et chaleur, bénissez le Seigneur ! 
Fraîcheur et froid, bénissez le Seigneur ! 

Givre et rosée, bénissez le Seigneur ! 
Gel et froid, bénissez le Seigneur ! 

Glace et neige, bénissez le Seigneur ! 
Nuits et jours, bénissez le Seigneur ! 

Lumière et ténèbres, bénissez le Seigneur ! 
Éclairs et nuées, bénissez le Seigneur !  Livre de Daniel 62 - 73

Sans trop m'en rendre compte, je deviens vite satisfait du résultat…
et probablement le Seigneur aussi !
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« Devenir apôtres »
Les  lectures  d’aujourd’hui  nous  proposent  deux  certitudes
spirituelles qui devraient habiter le cœur de chaque baptisé :

Première  certitude  :  Nous  sommes  tous  nommés
personnellement dans le cœur de Dieu : pour le saisir, il faut
faire silence en nous et dire comme Samuel dans la première

lecture : « Parle Seigneur, ton serviteur écoute ». Le problème est que nous avons peur
du  silence  et  que  nous  sommes  trop  occupés  pour  nous  arrêter.  Ça  me  rappelle
l’épisode  d’un  grand-père  qui  amène  son  petit-fils  visiter  une  église  par  un  beau
dimanche après-midi. Il lui dit avant d’entrer : « Ici, c’est la maison de Dieu où on vient
parler et écouter Jésus » À tous, Dieu confie une mission : personne n’a été créé en cas
de besoin. Tous, nous avons une mission de vie sur terre. Dieu a besoin de chacun de
nous pour se dire au monde d’aujourd’hui. À ceux qui acceptent de se donner, Dieu
donne en chaque temps, la compétence nécessaire.

Dans l’évangile d’aujourd’hui, Jean-Baptiste, après avoir baptisé Jésus, sait que
se mission se termine. Il donne ses deux meilleurs disciples à Jésus pour qu’il en fasse
ses apôtres. Jean est intimidé par son jeune âge : il va chercher son frère Jacques.
André est l’éternel gêné qui voit l’importance de la mission, mais qui se sent d’un
continuel manque de confiance en lui-même. André est le « chu pas capable » il va
chercher son frère Pierre. Et voilà les quatre premiers apôtres.

Pour nourrir ces certitudes en nous, il nous faut :
1- faire silence pour discerner l’essentiel (comme Samuel)
2- aller vers les autres et établir des solidarités spirituelles (comme André)
3- laisser les autres libres de marcher selon leur propre vocation 

(comme Jean-Baptiste)
Gilles Baril, prêtre

Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 13-janvier Messe dominicale

16 h 30 †Felicie Jean-François Claudine Casimir

Dimanche 14-janvier 2 dimanche Temps ordinaire

9 h 30 † Léo Arsenault Son épouse

Lundi 15-janvier Temps ordinaire

11 h † Théo Tremblay Josée Louise Trembaly

Mardi 16-janvier Temps ordinaire

11 h † Nixon Miche Claudine Casimir

Mercredi 17-janvier Saint-Antoine abbé

11 h † Clarelia D'Orléans Marie Camelle Vilma

Vendredi 19-janvier Temps ordinaire

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les offrandes,  pain,  vin et chandelles (10 $),  peuvent le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.
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